

*C'est comme un rapide survol de cette vie d'un chrétien  
que je veux évoquer.*

Quelques mots, d'abord pour remercier les paroissiens qui ont pris l'initiative d'organiser cette sympathique manifestation, les prêtres qui ont bien voulu s'y associer et surtout rendre grâce au Seigneur qui m'a accordé cette longévité.

Je suis né en Lorraine de parents pratiquants mais sans ostentation. Je suis baptisé ; je fis ma première communion, ma confirmation au lendemain de la 1ère guerre mondiale, sans témoigner d'un grand mysticisme.

Moi aussi, je reste fidèle à une tradition séculaire, messe dominicale, Pâques annuelles.

Convient-il de parler de foi ? En ce début de siècle, toute la vie sociale se coule encore dans des cadres façonnés par des siècles de christianisme. La vie religieuse, à l'image de l'existence quotidienne se déroule comme un long fleuve tranquille. Les choses vont brusquement changer. C'est la guerre, 5 ans de captivité dans un Oflag, 5 ans coupé du monde, 5 ans de repli sur soi-même.

Nous sommes 5000 officiers livrés à l'oisiveté forcée. Parmi eux, de nombreux prêtres. Je me lie d'amitié avec l'un d'eux. Cela va être l'occasion d'approfondir mes connaissances religieuses, jusqu'alors réduites aux fragments d'évangile lus les dimanches. Je découvre qu'être chrétien ne saurait se limiter à se conformer à un code, à obéir à des commandements fussent-ils de Dieu ou de l'Eglise. ***Etre chrétien, comme le mot l'exprime, c'est s'affirmer disciple du Christ, c'est le suivre en toutes circonstances.***

***Hors de lui, tout reste secondaire.***

Je vais alors m'attacher à mieux connaître son admirable figure. Je me plonge dans des vies de Jésus, à commencer par les plus contestables, Renan par exemple, avant de découvrir des biographies plus solides.

Faut-il alors parler de foi ? Ce Jésus historique, ce Jésus en son temps, ne vais-je pas l'enfermer dans sa Galilée, figure à demi effacée par tant de siècles ?

***Il me reste, sur le chemin de la foi, à accomplir une ultime et décisive étape, sortir cette sublime image hors du temps, mieux, entendre son appel, répondre à son amour, s'efforcer de faire sienne avec ses humbles moyens, la formule sublime de Saint Paul***

***« Ce n'est plus moi qui vit, c'est le Christ qui vit en moi »***

Pierre Arnould

Paroisse Sainte-Jeanne d'Arc

Dijon du 4 au 11 janvier 2009

BONNE ET SAINTE ANNÉE À TOUS !

Il y a quelques semaines nous avons eu la joie de célébrer les cent ans de M Arnould.

À cette occasion il nous a laissé un très profond et beau témoignage de son expérience de foi. Il a aimablement accepté que son texte soit inséré dans cette première édition 2009 de la feuille paroissiale. Je l'en remercie.

Ce témoignage illustre ce que nous pouvons nous souhaiter, les uns les autres, en ce début de nouvelle année : une expérience simple, concrète de rencontre avec le Seigneur Jésus.

Plus qu'un bilan, il s'agit comme d'une relecture du temps qui passe. Puisseons-nous, arrivés au terme de cette année, dire, nous aussi, ***"ce n'est plus moi qui vis, c'est le Christ qui vit en moi"***.

Je vous confie chacun et vos familles à ce Christ qui est venu "faire toute chose nouvelle".

Père Bruno Dufour

## Calendrier du 4 au 11 janvier

Lundi	05	19 h 00	Prière pour la Paix
Mercredi	07	12 h 00	EAP
		18 h 00	Equipe catéchuménat
		20 h 00	Equipe Liturgie
Jeudi	08	09 h 00	Feuille paroissiale
Vendredi	09	09 h 30	Conseil économique
		14 h 30	MCR
Mardi	13	18 h 30	Cercle du Silence

**Troisième jeudi de chaque mois Rosaire à 14 h 30 au foyer des Bégonias**

**Dimanche 11 janvier à partir de 16 h maison Ozanam  
Rencontre conviviale et spirituelle autour d'une galette des rois**

Nous confions à votre prière le Père Bruno  
qui sera en retraite spirituelle du 12 au 17 janvier.

### *Semaine de l'unité des Chrétiens du 18 au 25 janvier*

Culte de l'Unité au temple le dimanche 18 janvier à 10 h 15  
prédication par le Père Didier Gonneaud  
Messe de l'Unité à l'église de la Fontaine d'Ouche à 11 h 00  
prédication par le Pasteur Isabelle Pierron

Des feuilles d'information sont à votre disposition dans l'église

Accueil sur rendez-vous

Père Bruno DUFOUR tél : 03.80.68.49.59

Courriel : dufourbruno@hotmail.com

**Accueil paroissial du lundi au vendredi de 17 h à 19 h  
tél. : 03.80.68.49.50**

Courriel : saintejeannedarc@orange.fr

### Equipe d'Animation Pastorale

Voici la nouvelle composition suite au départ de deux de ses membres pour convenance personnelle.

**Père Bruno Dufour, Maïté Gorce, Bernadette Outré, Jean-François Minonzio et Claude Avisse.**

Un grand merci à Marie-Thérèse Roux et à Olivier Laval qui ont beaucoup apporté dans le fonctionnement de cette équipe et son rayonnement.

### Journée mondiale du migrant et du réfugié dimanche 18 janvier

Cette journée sera fêtée à la paroisse Saint Paul  
Messe à 10 h 30

Suivie d'un repas partagé  
Échange sur Saint Paul migrant et apôtre des peuples

### Horaires de messes

Lundi	18 h 30	
Mardi	12 h 15	
Mercredi	12 h 15	
Jeudi	12 h 15	19 h Messe des étudiants
Vendredi	12 h 15	
Samedi	08 h 30	avec laudes intégrées et suivie d'un petit déjeuner
<b>Dimanche</b>	<b>10 h 30</b>	

**Laudes du lundi au vendredi à 7 h 30**

**Chapelet chaque lundi à 18 h 00**

**Adoration chaque lundi à 20 h 00**

**Sacrement de Réconciliation et de Pénitence :**

<b>Mercredi</b>	<b>18 h à 19 h</b>	<b>Père Matthieu Delestre</b>
<b>Vendredi</b>	<b>18 h à 19 h</b>	<b>Père Raphaël Clément</b>
<b>Samedi</b>	<b>10 h 30 à 12 h</b>	<b>Père Bruno Dufour</b>

**CCM**

**Les dates seront affichées après la réunion de l'équipe d'animation**